



MONITOREO INFORMATIVO

PAG - 1 -

Primera Entrega
Jueves 08 de Julio de 2004

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

+Temen hambruna.

+Autoridades de Río Blanco advierten que si el Gobierno no reúne al menos US\$3.8 millones, damnificados padecerán hambre.

+Sólo hay comida para los próximos 15 días y el Gobierno dice que necesita más de US\$11 millones para que los damnificados vuelvan a la normalidad.

+Periodistas de LA PRENSA entre finalistas de gran premio.

+El periodista de LA PRENSA José Adán Silva resultó escogido entre los cinco finalistas del premio de periodismo latinoamericano de la Fundación Nuevo Periodismo Iberoamericano (FNPI) que preside el escritor colombiano Gabriel García Márquez.

+LA PRENSA también clasificó entre los mejores veinte trabajos de fotografía, de un total de 241 que se presentaron al concurso, con una serie de imágenes sobre el mismo drama del Nemagón, que fueron tomadas por Manuel Esquivel.

+Sequía crea emergencia al norte de Chinandega.

+La sequía que afecta a cuatro municipios del norte de Chinandega, ha dejado pérdidas del 100 por ciento de los cultivos, por lo que las autoridades de estas localidades han declarado un estado de emergencia.

+Intur logra más apoyo financiero.

+El Instituto de Turismo dispondrá de más fondos para promocionar la actividad, que deberá incluir corridas de toros y peleas de gallos.

El Nuevo Diario

+Bárbara reforma.

+Igual pena legislarán para quien practique interrupción del embarazo, sea médico o comadrona.

+Red de Defensa de las Mujeres, por su parte, demanda despenalización total del aborto.

+Rosario Murillo niega boda el 19.

+Expresa en carta que autores de la falsa información “descalifican un sacramento de su fe, y juegan con la libertad de seres humanos.

Tuvo en baño y mató al bebé.

de embarazo silencioso y discreto, fajándose la barriga inflamada para que sus patrones no descubrieran su estado porque seguramente pensaba que la iban a despedir, o quién sabe por qué, la empleada doméstica Flor de María López Vargas, de 28 años, dio a luz a su cuarta bebé.

+Obvió lo fundamental en fraude al Canal 6.

+Diciéndose “inmune” pidió su sobreseimiento “porque la Contraloría no lo responsabiliza”

+No se refirió a los cheques que ordenó a instituciones del Estado, librarán en favor de empresa televisora, y que se probó fueron desviados a cuentas de sus socios mexicanos.



MONITOREO INFORMATIVO

PAG - 2 -

+Capturan a roba placas de muertos.

+Subcomisionado, sin estar facultado, pone bajo arresto domiciliario a su ex compañero.

+Hay indignación en la población de Puerto Cabezas.

+Coronel Torres está en Panamá.

+Ejército lo considerará desertor y estudian solicitar su extradición.

+Contradicciones en carta de su acusadora.

Editorial

La Prensa

Convenciones contra la corrupción.

“La escogencia de Managua como sede es, sin duda, un reconocimiento a los esfuerzos que ha hecho hasta ahora el actual gobierno de Nicaragua, en la lucha contra la corrupción y el esfuerzo por crear una cultura gubernamental de transparencia. “La corrupción daña a los pobres desmesuradamente... es un elemento clave en los problemas económicos y un obstáculo principal para el desarrollo y la eliminación de la pobreza”, expresó Kofi Annan, secretario general de la ONU, al clausurar la sesión de la Asamblea General que aprobó la Convención Mundial contra la Corrupción. Sin duda que lo más difícil de la lucha contra la corrupción es que ésta se ha enquistado profundamente no sólo en la clase política sino también en el sector privado y en toda la sociedad. Pero el hecho de que sea difícil luchar contra ella y erradicarla, no significa que la corrupción sea invencible. Así lo demuestra el caso de Arnoldo Alemán, aunque por ahora los demás corruptos se sigan amparando en la impunidad”.

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario





MONITOREO INFORMATIVO

PAG - 3 -

Opinión

La Prensa

En letra pequeña.(Fabián Medina)

“TURISTAS. Turismo, por ejemplo, es hoy por hoy el principal rubro "oficial" generador de ingresos. Sin embargo en el 2003 el turismo generó 150 millones de dólares, o sea casi seis veces menos que el dinero enviado por los nicas que han ido a buscar mejor vida afuera. No sólo eso. ¿Saben quiénes hacen la tercera parte de esos turistas que vienen a Nicaragua? Los mismos nicaragüenses que mandan remesas y que de vez en cuando vienen a visitar a sus amigos y familiares”.

Cielo azul bajo sol radiante. (Sergio Ramírez)

“Ahora que en Nicaragua el cardenal Miguel Obando y Bravo y el comandante Daniel Ortega, dos acérrimos contendientes por más de veinte años, han decidido reajustar sus cuentas, un acontecimiento por supuesto feliz. Pero al hacerlo, tiran a saldos perdidos muchas de las incomodidades del pasado, escogen retocar ese mismo pasado con colores más que amables, y se dan el abrazo de la paz, como en el cuadro La rendición de Breda, de Velásquez. Sólo que aquí el escenario del cuadro ha sido vaciado de armaduras, caballos, y ruidos de batalla. El lienzo, alrededor de los dos, se queda en un blanco que enceguece”.

Gobierno arriesga la ayuda internacional. (Manuel Castillo Fletes)

“En un abierto menosprecio a lo que piensen los donantes, a lo que mandan las leyes y a los efectos negativos que el retiro de la ayuda internacional pudiera significar, el Gobierno, prepotente como ha sido su característica, pretende trasladar a sangre y fuego las Gerencias de Acueductos Rurales (GAR) al Fondo de Inversión Social para la Emergencia (FISE). Pasando por encima de más de un millón de campesinos que se benefician hoy (por fin) de agua que es apta para el consumo humano, atropellando a 172 familias que podrían quedar en el desamparo al perder el empleo esa misma cantidad de trabajadores, pisoteando la Ley Creadora de Enacal que le da la responsabilidad de estos acueductos a las autoridades de la Empresa Aguadora, el Gobierno, en su afán de despedir a trabajadores, no mide las consecuencias que significa poner en peligro la ayuda internacional”.

El árbol se conoce por sus frutos. (Hortensia Rivas Zeledón)

“Desde que la gran mayoría del pueblo nicaragüense derrotó al totalitarismo sandinista en las elecciones del 25 de febrero de 1990, los derrotados han usado toda clase de tácticas: han hecho asonadas, secuestros, tomas de tierras y ciudades, marchas pacíficas y violentas, plantones, huelgas armadas, chantajes y pactos. También usando la astucia se han puesto cuanto disfraz se les ha ocurrido. Y ahora se enmascaran de conversos y se han acercado a la jerarquía católica con el propósito de limpiarse la cara para las próximas elecciones, porque creen que la gente del pueblo es tonta y que tiene mala memoria. Pero nada se ha olvidado, las heridas todavía están abiertas porque además de ser recientes ellos se han encargado de no dejarlas cerrar con todas sus acciones, su hipocresía, su cinismo y su amenaza de volver al poder”.

El Nuevo Diario



MONITOREO INFORMATIVO

PAG - 4 -

El debate sobre el salario mínimo. (Dr. Rómulo Sánchez Leytón)

“No necesitamos ser doctores en derecho para darnos cuenta que en Nicaragua prevalece la ilegalidad, aun cuando contemos con leyes y somos un país con una precaria institucionalidad aunque existan instituciones, porque éstas no funcionan. Después de todo, un salario mínimo digno sería una manera eficiente de transferir poder adquisitivo a los grupos de renta baja”.

Reconciliación. (Ulrich Schliz)

“Sería óptima una verdadera reconciliación. Significa borrón y cuenta nueva. Voluntad mutua sincera y positiva, verdad absoluta, ya no más cuentas del pasado, todos somos hermanos y no perjudicamos a nadie. ¡Qué viva el futuro! Esto sería muy cristiano y muy revolucionario. ¡Mi estimado compañero Daniel Ortega! Me veo forzado de escribirle por este medio, que estas maniobras con la Iglesia Católica nada tienen que ver con una reconciliación. ¡Estamos poniendo nuestra bandera en subasta! -No hay borrón y cuenta nueva. El diablo no se persigna en una misa.

Un lobo no deja de asaltar a las ovejas. Obando no es Pedro Casaldáliga ni uno de los tantos sacerdotes comprometidos con el pueblo, a los cuales respeto profundamente, a pesar de discrepancias ideológicas”.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Bolaños teme reedición de códigos de censura. (Pág. 3 A)

+El presidente Enrique Bolaños cuestionó la inseguridad jurídica que existe en el país, la que genera desconfianza entre los inversionistas al no existir reglas claras del juego, problema que se agrava por la burocracia que enfrenta el empresario al realizar cualquier tipo de trámite.

+Respaldan nueva reforma presupuestaria. (Pág. 3 A)

Las bancadas liberal y sandinista reafirmaron ayer su respaldo al acuerdo con el Gobierno para no vetar la reforma original del presupuesto y a cambio, aprobarán una nueva enmienda presupuestaria orientada específicamente a modificar el artículo 10 referido al control y uso de las donaciones y la sobrec recaudación de ingresos tributarios.

+FMI quiere escudo para el Superintendente de Bancos. (Pág. 8 A)

+El Fondo Monetario Internacional (FMI) reiteró que Nicaragua debe aprobar una ley para otorgarle protección legal al Superintendente de Bancos y brindarle seguridad en torno a las acciones que tome propias de su trabajo.

El Nuevo Diario

+Licencia TV “sin favoritismos”. (Pág. 3 A)

+Nueva indirecta de Bolaños a Obando.

+Confirma que autorizaciones de frecuencia UHF serán otorgadas “en igualdad de condiciones”.

+Vuelve a la carga contra Superintendencia de Servicios y la compara al pacto liberosandinista de 2000.



MONITOREO INFORMATIVO

PAG - 5 -

+OEA demanda actualizar leyes. (Pág. 4 A)

+Organización urge tipificación de nuevos delitos de corrupción, ante encuentro internacional que inicia hoy en Nicaragua.

+Caldera no revela los puntos que le interesan a Nicaragua, pero admite que se debe agilizar recuperación de dinero robado.

+“Espejismo oculta crisis económica”. (Pág. 9 B)

+Nicaragua necesita de “un golpe de timón” que inicie en las esferas políticas “corruptas”.

+La cooperación internacional y el envío de remesas hacia Nicaragua han creado un colchón que permite a los nicaragüenses sobrevivir en un escenario que no deja ver bien una realidad, que es potencialmente más dramática de lo que ya se siente, según el economista Róger Cerda Pérez.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (EDICIÓN NOCTURNA)

CDNN 23

Programa: **Polémica Informativa**

Presentador: Santiago Meneses / Rinha Cardenal

Tema: Alianzas electorales

+La candidata por el PLC a alcalde del municipio de La Concepción, Masaya, aclaró que la información que publicó La Prensa, sobre una alianza del PLC y PRN, es falsa. Agregó que el PLC está más fuerte que nunca y que no existe dicha alianza.

+Cardenal expresó su descontento por el decomiso que la DGA hace a ciudadanos que viajan en bus a los países de Centroamérica. Según Cardenal, la DGA decomisa televisores usados y si los afectados no tienen recursos para hacer el reclamo, pierden sus bienes. Cardenal se preguntó qué hace la DGA con los bienes que no son devueltos a sus propietarios. Además dijo que eso es una estafa al ciudadano.

CDNN 23

Programa: **Entrevista CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitado: Dr. Miguel López B. (Presidente del APRE) y Lic. Alejandro González (Vocero del APRE)

Tema: Trabajo Partidario

+El Dr. López Baldizón reiteró que el APRE no se alimenta de recursos del Estado, como tratan de hacer creer sus detractores.

+Indicó que contrataran una empresa auditora que verifique el uso de los fondos que sean donados por la empresa privada y la ciudadanía en general.

+El Lic. González dijo que el APRE no es la tercera opción, el tercer incomodo, “nosotros somos la opción, la única opción que tenemos en Nicaragua en este momento, precisamente por la diversidad, que aunque haya diversidad ideológica en cada uno de los partidos, nos une una sola cosa y es la República de Nicaragua” expresó González.

Canal 10

Programa: **Telediario 10**



MONITOREO INFORMATIVO

PAG - 6 -

Presentador: Jorge Katín

Tema: Transmitieron discurso del Presidente Enrique Bolaños durante inauguración de transmisor de Canal 10.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (EDICIÓN NOCTURNA)

Radio 15 de Septiembre

Programa: **Juventud al rojo vivo**

Director: Douglas Sandoval

Tema: Convención Liberal

+Sandoval informó que el único punto a tratar en la gran convención el próximo 11 de julio será la ratificación de la nominación de los candidatos de elección popular (alcaldes, vicealcaldes y concejales). Además indicó que ese día el PLC reafirmará su condición de oposición al Gobierno.

Radio 15 de Septiembre

Programa: **Desde la derecha**

Director: José Payán

Tema: Defensa y solidaridad con Arnoldo Alemán

+Payán comentó que una vez más (hoy) se trató de humillar al Dr. Arnoldo Alemán (al pedirle declaración por el caso de Canal 6) pero que éste dejó en evidencia el ridículo en el que está cayendo el Gobierno.

Radio 15 de Septiembre

Programa: **La verdad aunque duela**

Conductores: Alberto Ordóñez y Carlos Grisell

Tema: Aborto / Críticas al Gobierno

+Grisell señaló que las autoridades correspondientes deberían reformar la ley contra los violadores, para que el castigo no sea de 15 ó 20 años de cárcel, sino que sean ejecutados.

+Critizó al Presidente Bolaños porque, según él, éste no se preocupa por buscar los 13 millones que se necesitan para atender a los afectados del cerro Musún, "pero si se tratara de los estudiantes, saldría corriendo a buscar el dinero".

Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Director: Sergio Miranda

Tema: Nicho Marengo afirma que podría botar muro de la casa de Daniel Ortega.

+Miranda informó que Rosario Murillo "anda que hecha humo" por el planteamiento que está realizando Nicho Marengo, en cuanto a que está dispuesto a botar el muro de la casa de Daniel Ortega, si el pueblo se lo pide una vez que sea alcalde.

+Miranda dijo que le sorprendía ese planteamiento y se preguntó qué significaba eso, si Nicho Marengo aun no ha sido inscrito como candidato a alcalde.

+Comentó que R. Murillo le pedía a Nicho Marengo que llegara con sus seguidores a botar el muro en estos momentos que aún no es alcalde.



MONITOREO INFORMATIVO

PAG - 7 -

- +También dijo que Murillo había expresado que prefería que el candidato a alcalde por el FSLN fuera una mujer y señaló como la indicada a la Dra. Miriam Argüello, por quien continuara peleando.
- +Finalmente Miranda dijo que entendía que los revolucionarios se equivocaban y que el candidato del FSLN seguía siendo Nicho Marengo y pidió que lo apoyaran.

NOTICIAS DE TELEVISIÓN (EDICIÓN NOCTURNA)

- +Los Obispos de la Conferencia Episcopal emitieron un pronunciamiento sobre las Reformas al Código Penal. En su mensaje los obispos dicen que ven con desconcierto el argumento de la despenalización del delito del mal llamado aborto terapéutico bajo la figura de razones terapéuticas. Los Obispos advierten a los diputados que la despenalización del aborto terapéutico puede tener consecuencias fatales para nuestra sociedad, en el pronunciamiento también exhortan a los diputados a promover leyes a favor de la vida. **(TV. Noticias, Canal 2)**
- +El Secretario de Prensa de la Presidencia de la República, Lindolfo Monjarretz, negó que Radio Nicaragua será cerrada, aunque admitió que existen limitaciones financieras, pero se está trabajando para subsanar esa situación a pesar de que se arrastra una deuda al INSS de medio millón de córdobas. **(Multinoticias, Canal 4)**
- +El Presidente de AMCHAM, Enrique Pereira, considera positiva la gestión del Presidente Enrique Bolaños durante sus dos primeros años de Gobierno, sobre todo por el cambio de imagen que ha tenido Nicaragua a nivel internacional y el acceso del país a la HIPC. Sin embargo Pereira dijo que la empresa privada se queja de la lentitud del Gobierno en lo referente a la reactivación de la Economía y la creación de empleos, pero instan al Presidente a seguir adelante en lo que le resta de Gobierno. **(Noticias 12, Canal 12)**
- +El Canciller de la República, Norman Caldera, informó que la reunión de Miembros de la Convención Interamericana contra la Corrupción, que se llevará a cabo en nuestro país el próximo 8 y 9 de Julio, no examinará casos específicos de ningún participante. **(Telediario 10, Canal 10)**
- +El informe del comité de expertos que integran la Convención Interamericana de Lucha contra la Corrupción recomienda al Gobierno de Nicaragua, entre otras cosas, la urgente aprobación de la Ley de Acceso de Información Ciudadana, así como crear mecanismos de protección e incentivos legales para los empleados públicos que denuncien actos de corrupción. También se incluyen recomendaciones para fortalecer la CGR como ente fiscalizador de los bienes del Estado. Esta información la brindó el director de Ética y Transparencia, Roberto Courtney. **(Noticias 12, Canal 12)**
- +Según el Vicepresidente de la República, José Rizo, el decreto presidencial que decía que él estaba subordinado al Presidente Enrique Bolaños fue reformado. Rizo expresó que fue reformado en el sentido de que se hace abstracción de él y no se menciona en lo absoluto que el Vicepresidente tenga que pedir autorización para viajar fuera del país. El decreto seguirá vigente pero él ya no será afectado. **(Noticias 12, Canal 12)**
- +Según el Canal 2, el Vicepresidente de la República, José Rizo, visitó al Dr. Arnoldo Alemán, en el Hospital Militar junto a Pedro J. Chamorro. No hay declaraciones ni imágenes de esta supuesta visita de Rizo. **TV. Noticias, Canal 2)**
- +El Magistrado de la Corte Suprema de Justicia Rafael Solís dijo que han conseguido avances en las negociaciones para el nombramiento de los magistrados de los Tribunales de Apelaciones de varios

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

PAG - 8 -

departamentos del país. **(TV. Noticias, Canal 2 / Noticias 12, Canal 12)**

+Directivos del APRE confirmaron que esperaran los resultados de la Convención del PLC este 11 de Julio para escoger a su candidato a la Alcaldía de Managua. Mario Rapaccioli expresó que de aquí al 11 de Julio pueden pasar muchas cosas con la competencia y existe la posibilidad de que otros candidatos se lancen al ruedo. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El directivo de APRE, Alejandro Fiallos expresó que Leonel Teller es el candidato adecuado para la Alcaldía de Managua por el APRE. En cuanto a Eduardo Montealegre, Fiallos reiteró que el APRE tiene las puertas abiertas para él. **(Noticiero Independiente, Canal 8 / Noticieros CDNN, Canal 23)**

+Pedro J. Chamorro candidato a la Alcaldía de Managua por el PLC, visitó esta tarde al reo Arnoldo Alemán, en el Hospital Militar. Chamorro negó, una vez más, la versión de que Alemán pretende cambiarlo como candidato. Sin embargo reconoció que los convencionales del PLC deberán de ratificar su candidatura en la Convención Liberal del 11 de Julio. **(TV. Noticias, Canal 2 / Noticias 12, Canal 12 / Noticieros CDNN, Canal 23)**

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua